

PRECIOS DE ABOÑO		
	PTAS.	CTE.
España	1	26
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
id. atrasado 10

RECUERDO NECROLÓGICO Á QUADRADO

A quienes se suscriban á LA ALMUDAINA antes del 1.º de Enero próximo, se les regalará un ejemplar del interesante *Recuerdo necrológico* publicado en memoria del insigne escritor mallorquín Don José María Quadrado.

Como es muy limitado el remanente de dichos ejemplares, conviene que las personas que piensen aprovecharse de esta concesión, se apresuren á solicitarla suscribiéndose en estas oficinas, Conquistador, 30; ó en casa de los señores Amengual y Muntaner, Cadena 2.

El «Diario de Barcelona»

En uno de sus últimos números dice el *Diario de Barcelona* en su sección editorial:

«Los mambises cuentan con dos auxiliares: los yankees y el noticierismo, y no sabemos cuál es el peor.

Como es cosa sabida que cuando el soldado está atendido y los jefes son previsores y cuidadosos de su salud, disminuye el número de bajas, recordamos que el general y su división estuvieron en Pinar del Río muchas horas sin comer á pesar de que acababan de llegar y de que era de suponer que todo se hubiese calculado y dispuesto, tratándose del comandante en jefe. Efecto natural del recuerdo es la pregunta de si lo sucedido es un síntoma revelador de lo que pasa en Cuba respecto á administración y al mismo tiempo la explicación de que sean tantos los soldados enfermos, lo que no sería nuevo, pues durante la pasada guerra al general Jovellar se vió en la necesidad de publicar un decreto sometiendo á la jurisdicción militar á los que por cualquier medio y forma defraudasen al Estado, siendo varias las personas así civiles como militares que fueron encarceladas. Cuando en las prisiones hay contratistas sin conciencia y administradores sin probidad, están vacíos los hospitales militares.

En cuanto á la campaña, el gobierno, que debe saber lo que nosotros ignoramos, es el único que puede apreciar lo que se ha hecho, lo que hay en el propósito de hacer y también lo que él debe resolver, obligado hoy más que nunca por la admirable y reposada actitud del país, que por lo mismo que nada niega y todo lo da á pesar de que los resultados no están en relación con sus sacrificios, tiene el derecho de exigir que siquiera correspondan á sus energías las de aquellos que lo rigen, porque de nada sirve tener fama de hombre de Estado como el señor Cánovas, ni demostrar dotes excepcionales de organizador, como el general Azcárraga, si se carece de la resolución suficiente para prescindir de todo y de todos cuando llega la ocasión, y para hacer é imponer aquello que el bien público exige. Esta tarea corresponde al gobierno, quien parece está satisfecho del general Weyler, que á su vez también lo está también de sí mismo, como lo prueban sus últimas declaraciones y su telegrama de felicitación al general Arolas. Solo falta que lo esté el país.»

Notas de un curioso

Sardou espiritista

Espiritismo es el título de un nuevo drama que acaba de escribir Victoriano Sardou, y que estrenará dentro de algunos días, en el teatro de la Renaissance, la compañía de Sarah Bernhardt.

El título ha llamado mucho la atención en los círculos literarios de la capital de Francia, excitando á la vez la curiosidad de los reporteros.

Estos se han visto muy apurados para obtener noticias acerca de la última producción del famoso dramaturgo francés, pues á éste no le gusta descubrir el misterio de sus obras teatrales.

Puede afirmarse que hasta hace dos ó tres días nadie sabía lo que es el drama, ni siquiera el director de la Renaissance, ni Sarah Bernhardt.

Sin embargo, como toda regla tiene excepción, ha habido periodista afortunado que ha obtenido de Sardou algunas noticias interesan-

tes, que transcribimos á continuación, palabra más ó menos:

«La obra—lijo Sardou—titúlase, en efecto, *Espiritismo*, tiene tres actos: el primero y el segundo pasan en San Juan de Luz y el tercero en Quiberon. Los personajes son catorce.

Cuando la ley—hace dos ó tres días—á Sarah Bernhardt, lloró como una Magdalena y celebró mucho las principales escenas.

Las figuras salientes del drama son: Valentin Clavieres—cuyo papel desempeñará el actor M. S. Guity;—un parisiense algo burlón, buen muchacho, amigo de Simona—Sarah Bernhardt—que es una mujer muy apasionada, como siempre.

Roberto d'Aubenas—M. Brémont—un buen hombre, honrado y fiel marido de Simona, de temperamento equilibrado.

Manuel Clavajal, habanero.—M. Deval—amante de Simona, especie de *quidam* sin escrúpulos.

El doctor Pariaot—M. Laroche—representante de la ciencia materialista, uno de esos médicos cerrados á todo lo que no sea la materia, que no creen en nada del dominio de lo imposible.

Y el doctor Jacobo Douglas, escocés.—M. Clerget—médico inteligente, sensible, de espíritu elevado; la antitesis del médico francés.

Cuanto al asunto del drama, poco debo y quiero decir. Su fondo, es realmente el espiritismo. Aparecerá en escena una mesa que responde al ser golpeada.

Sarah Bernhardt no muere en la escena, como sucede en casi todos mis dramas. Al contrario, la nueva obra *acaba bien*. Hay una muerte, la de la condesa Théodora Wasilévitch—Margarita Caron—que fallece después del primer acto; mas no en la escena.

Mi drama no es una sátira del espiritismo; al contrario. Yo soy un convencido desde hace mucho tiempo. Durante los últimos cuarenta años me he venido ocupando en el espiritismo, y conozco todo lo que hay en esta materia.

Ha visto caer flores del techo de mi casa; he sido un *medium* sorprendente; he escrito en la pizarra cosas extraordinarias. Y hoy que los más grandes sabios del mundo, los geólogos, los químicos y los físicos más renombrados de Inglaterra comienzan á creer en esos fenómenos inexplicables, me siento orgulloso de poder decir que soy un precursor del espiritismo.»

Estas confesiones de Sardou prestan un interés excepcional á su última producción dramática y justifican la expectación que ha producido en el mundo literario.—X.

Los rayos X

y sus efectos sobre la vista

Un opulento capitalista norteamericano, Mr. Rous, al saber que Edison había realizado algunas experiencias afortunadas devolviendo la vista á varios ciegos merced á los rayos Roentgen, ha hecho proposiciones al sabio electricista ofreciéndole cinco millones de pesetas si consigue curarle de la ceguera que viene padeciendo.

Añade el *Heraldo de Nueva York*, al dar la noticia, que Edison ha aceptado la proposición y dará comienzo al ensayo dentro de unos días.

En contra de esas noticias, pueden oponerse las declaraciones hechas recientemente por «el mago de Menlo Park» al corresponsal de *Daily Chronicle*, según las cuales, Edison se halla en extremo indignado de la absurda suposición que ha repetido toda la prensa, respecto á pretendidas curaciones efectuadas por los rayos X en individuos en que había desaparecido por completo el órgano visual.

Lo que hay de cierto, según el eminente ingeniero, es, que preocupado éste desde hace tiempo con las aplicaciones clínicas de los rayos X, realizó unas pruebas de visión artificial en dos ciegos por efectos de insensibilidad del nervio óptico.

En este y existiendo intacto dicho nervio, cree Edison que los ciegos puede recibir las impresiones luminosas de los objetos.

De todas partes

La vanidad de los cantantes es legendaria y la anécdota siguiente demuestra que Duprez participaba de esta general debilidad. Sabido es que en el teatro de la Opera existe un museo y una biblioteca de cuya custodia está encargado M. Nutter: hállanse reunidos allí los retratos

de los principales artistas que aún existen y que se presentaron con éxito en la escena lírica, figurando entre ellos Lassalle, Sellier, y Boudouresque junto á la Krauss y Mme. Caron. Duprez ocupó su sitio en el museo durante mucho tiempo; pero aun cuando estaba muy bien acompañado deseaba mayor honor. En los espaciosos corredores que rodean los palcos se elevan colocados en magníficos pedestales, los bustos de los artistas de antaño, á quienes este homenaje póstumo asegura, al parecer, una gloria mayor y más definitiva. Ocupar un sitio en estos corredores, es la consagración suprema, algo así como el Louvre para los pintores que estuvieron antes en el Luxemburgo. Duprez solo tenía un anhelo, y era el de entrar en vida en este panteón, de cuyo honor se consideraba digno; durante diez años fatigó al custodio con sus vanas súplicas; pero el reglamento no dejaba lugar á dudas y M. Nutter permaneció inflexible. Sin embargo, el amor propio de un tenor no cede ante los obstáculos, y un día se presentó Duprez en el museo, acompañado de dos maquinistas, á quienes ordenó que quitasen su busto de aquel purgatorio presenciando en persona su instalación en el glorioso corredor del primer piso, donde le colocaron en uno de los pedestales vacantes, no lejos de la Gueymard de Vestris y de Nourrit. Después de lo sucedido, no tuvieron valor para contristar al anciano cantante, porque su capricho á fuerza de tenaz inspiró compasión y le dejaron que antes de tiempo disfrutase tranquilamente las vanas alegrías de la inmortalidad.

M. Astor, millonario americano, acaba de hacer construir un *yacht* eléctrico que, sin duda, tiene mayores dimensiones que todos los buques de esta clase construidos anteriormente. En este barco de recreo todo está movido por la electricidad y arreglado lujosamente se deslizará sobre la superficie del agua sin incomodar á sus tripulantes con penachos de humo, puesto que no dejará en la atmósfera ni rastro de su paso. La fuerza motriz se la darán dos máquinas eléctricas de 25 caballos cada una, movidas por 480 acumuladores. El *yacht* de M. Astor mide 22 metros de eslora por 3'60 de manga y 1'20 de calado; no está hecho para verificar largas travesías; sin embargo, su provisión de electricidad le permitirá navegar un día entero.

En Berlín los aficionados á la cerveza acaban de organizar en honor de su patron Gamberinus una manifestación original, un «peregrinaje á los manantiales de Baviera y de Bohemia». El piadoso viaje de los bebedores durará ocho días, durante los cuales, los peregrinos visitarán todos los grandes centros de Alemania y de Austria, desde Munich hasta Pilsen pasando por Leipzig, Nuremberg, Culmbach, Bamberg, Dresde y Praga. Como es natural, en Munich, gran metrópoli de la cerveza negra, es donde el cortejo hará más largas sus devociones. Los peregrinos se entregan tan fácilmente á excesos de celo, que los organizadores del viaje no están exentos de inquietud; tanto es así, que encarecen vivamente á los bebedores berlineses que por la corrección de su conducta manengan el buen nombre de la capital del imperio.

Va á llevarse á los tribunales de Chicago un asunto que causará profunda emoción en el mundo *ciclista*. Este es el hecho: M. Harris, abogado, que es una de las notabilidades del foro americano, se apeó no ha muchos días en la Plaza Hotel en compañía de un caballero y de una dama; los tres viajeros iban vestidos indistintamente con pantalón hueco. El portero les recibió bien y les condujo á sus habitaciones; pero cuando los excursionistas, que tenían buen apetito por haber recorrido un largo trayecto, se presentaron en el comedor, el fondista les dijo en términos cuya finura no excluía la firmeza, que no se sentarían á la mesa mientras no se pusiesen un traje más decente. Toda discusión fué inútil, por más que la dama profirió exclamaciones indignadas; el dueño era de esos hombres que se dejarían matar por sostener un principio y de pie en el umbral del comedor les demostró á sus huéspedes que en vano abrigan la menor esperanza. M. Harris hubo, pues, de resolverse á pedir á los jueces que le vengaran de un proceder tan humillante, á cuyo efecto reclama del dueño de la Plaza-Hotel una indemnización tanto mayor por cuanto el espíritu de solidaridad ha hecho que otros fondistas tengan la pretensión de imitar á su compañero. Como la cuestión interesa á todos los *ciclistas* casi no es exagerado decir que se trata de un asunto de orden público, cuya solución espera impaciente el universo

entero. Desgraciadamente el tribunal de Chicago opinará sin duda que un fondista no es un funcionario encargado de un servicio público y que por esta razón puede acoger ó rechazar á los viajeros sin tener que darles siquiera la menor explicación, lo cual hará que sigamos ignorando judicialmente la respectiva dignidad del pantalón y de las faldas.

Como sucede con todas las cosas destinadas á desarrollarse, la Obra de la propagación de la Fe comenzó modestamente. El día 23 de Mayo de 1822 se reunieron en Lion once personas, convocadas por un sacerdote con objeto de fundar una asociación destinada á difundir por el mundo la religión católica. El primer año, estos once fieles lograron reunir á duras penas un capital de 510 francos 10 céntimos; mas, desde 1823 á 1891, la Asociación de la propagación ha repartido entre las 300 misiones diseminadas por todos los puntos del globo una cantidad total de 246.703.041 francos 65 céntimos, y hoy atiende á los gastos de 4 000 misioneros. Todo el mundo conoce, cuando menos de nombre, los *Anales de la propagación*; mas generalmente se ignora que se componen en 265.700 cartas, escritas por los misioneros, las cuales forman una colección de 63 volúmenes, que constituyen una mina inapreciable de datos diversos sobre las costumbres y las instituciones de algunos pueblos, que hasta ahora desconocimos. El Padre Eugenio Loubet, misionero, tuvo la idea de condensar en un gran volumen, que se publicó en Lion y en Lila, la historia de las principales misiones; presentando en un cuadro sucinto, pero exacto, los resultados obtenidos, de setenta y dos años acá, por los millares de apóstoles que sacrificaron su existencia entera, el afán de propagar su fe. El Padre Loubet nos cuenta los esfuerzos heroicos que han realizado, las luchas que han debido experimentar y los suplicios que arrastraron durante esta larga y dolorosa conquista de las almas. Por nuestra parte, no vamos á juzgar la obra desde el punto de vista religioso; pero dejando aparte las creencias de cada cual y mirando sencillamente la cosa bajo el prisma de la civilización, no se puede menos de admirar la historia de la propagación, que constituye una de las fases más asombrosas y también más gloriosas de la actividad humana.

Durante el año 1895 se han vendido en los mercados de Londres, de Liverpool y de Amberes 640.000 kilogramos de marfil africano, además de los 67.000 procedentes de la reserva de 1894. Cada elefante tiene próximamente 30 libras de marfil, de manera que los 640.000 kilogramos representan la muerte de 42 mil elefantes. Ahora bien, se calcula que existen en Africa de 200.000 á 300.000, por lo tanto si la destrucción continúa, en proporciones análogas, fácil es comprender que la raza está destinada á desaparecer. Lo expuesto hace pensar en la conveniencia de reglamentar la caza de elefantes, pero aun cuando la idea es buena ¿cómo realizarla?

Una gran Revista literaria que se publica en Boston, le ha pedido al joven escritor inglés Rudyard Kipling una novela de cincuenta mil palabras (ni una más, ni una menos), que se le ha pagado adelantada por la bonita suma de 55 000 francos. La novela en cuestión se publicará el próximo mes de Octubre. El autor ha vendido al mismo tiempo á un editor americano el derecho de publicar la misma novela, así que haya aparecido en la Revista de Boston, por 70.000 francos, de modo que por una sola obra M. Kipling habrá percibido antes de su publicación la cantidad de 125 000 francos, ó sean exactamente 2 francos 25 céntimos por palabra.

El domingo último se verificó en Suiza el *ayuno federal*.

Todos los confederados son llamados el día 20 de Septiembre por sus respectivos gobiernos, hasta los más radicales, á la humillación, el ayuno y la oración.

Las iglesias católicas y protestantes son pequeñas para contener la multitud que á ellas acude.

Los predicadores lo aprovechan para hacer oír las más duras verdades á todos, y principalmente á los que no acuden á la iglesia más que en dicho día. Nadie se queja, y está admitido que el 20 de Setiembre se pueda reprimir duramente á los fieles desde el púlpito; «todos se recogen y se inclinan ante el Arbitro Soberano de las naciones.»

Cuanto al ayuno propiamente dicho, ha desaparecido bajo la influencia de los *progresos*

del siglo, transformándose en copiosas comidas de corporaciones ó de familia.

En uno de estos agapes fraternales es donde el antiguo radical ginebrino Cartered pronunció las siguientes palabras, que le fueron duramente reprochadas por Gambetta:

«Los hombres políticos que no saben tener en cuenta un día al año sus deberes ante su Dios, el único Juez justo, esos hombres son indignos de la confianza de aquellos á quienes gobiernan ó quieren gobernar.»

Los Estados Unidos y Cuba

El *Evening Post* ha publicado recientemente un artículo en que, después de examinar las opiniones expuestas por otros periódicos americanos respecto á la intervención de los Estados Unidos en Cuba, el combate resueltamente aduciendo razones y argumentos que merecen ser conocidos de nuestros lectores. Dice así:

«Terminada la elección de presidente y solucionada la cuestión de Venezuela, hace falta otra de tonos sensacionales para alimentar el interés de ciertos periódicos, y ninguna tan tentadora para el caso como la cuestión cubana. El regreso del cónsul Lee, y el principio de las operaciones militares en la isla, aumentan su oportunidad. Weyler prepara su última campaña, y si España no triunfa en ella, es probable que ya no triunfe más; de manera, que los preparativos del ejército español se simultanean con la agitación de los periódicos aludidos en Washington.»

El corresponsal del *Sun* nos dice que Cleveland, ante la inminencia de un conflicto con España, pone en pie de guerra el ejército y la armada.

El corresponsal del *Herald* dice que Cleveland considera la situación de Cuba demasiado cercana á la crisis para que sea oportuna nuestra intervención.

Ambos informes son contradictorios, y creemos que el del *Herald* es el ajustado á razón.

Cleveland no ha de prejuzgar en la cuestión de Cuba ni en ninguna otra la conducta de su sucesor. No querrá fracasar como fracasó Harrison al intentar dejar prejuzgada para su sucesor la anexión de Hawaii. Mac-Kinley tiene pleno derecho á que dejen las cuestiones externas como las internas sin forzada línea de conducta, á igual derecho tiene el Congreso, que es á quien correspondería dictar una declaración de guerra. Si algo hubiera de influir en este sentido, es á Mac-Kinley y no á Cleveland á quien le compete el caso.

No hay motivo para nuestra intervención. Reciente nuestra contienda electoral, apenas dominada una crisis financiera, lo que queremos es paz y que las industrias y el comercio prosperen, y en los momentos en que se indica la mejora en estos ramos, pretende la prensa jingoista que nos metamos en una aventura contra España, en asunto que no nos concierne.»

En el pasado Marzo decía el honorable S. Phelps:

Tuvimos una rebelión en casa, hace treinta años, muy seria y que duró cuatro. No fué un movimiento de bandidos, saqueadores é incendiarios. Fué el movimiento organizado de varios Estados soberanos, de un pueblo grande é inteligente, con ejército regular, con gobierno propio y distinguidos jefes en lo político y en lo militar; en fin, con todo lo necesario para la independencia nacional, excepto el derecho de secesión, y la existencia de este derecho fué una cuestión opinable.

Si los Estados del Sur hubieran tenido estos derechos, merecían triunfar, y hubieran triunfado. ¿Qué hubiéramos dicho entonces si hubiese intervenido España ó cualquier otro país de este ó del otro continente para ayudar y los rebeldes, con el solo fundamento de que los del Sur querían tener gobierno propio?

Ningún derecho tenemos á mezclarnos en lo de Cuba, ni siquiera interés. Todo nuestro interés consiste en mantener la paz.

España no nos da motivo para intervenir. Atacarla é insultarla en sus momentos extremos, sería malvado y cobarde, y el primer castigo vendría sobre nosotros mismos al descomponer la animación mercantil que se ha determinado con la derrota electoral de Bryan.

Es probable, además, que tal intervención por nuestra parte no sea necesaria. Aquí y en el extranjero se cree que España no puede dominar la rebeldía, porque se agotan sus recursos y que no emprenderá otra campaña si marra en la de ahora. Sería insensata la política que en estas circunstancias nos llevara á una guerra extranjera, contraria á la ley internacional y á nuestros precedentes, contra el país que envió á Colón á descubrir este nuevo mundo, y que no nos ha inferido la menor ofensa desde los días de nuestro nacimiento hasta los presentes.»

El mejor preparativo para el estómago, es el *Elixir á la Inghuvina Giol*.

Véase el anuncio en la 4.ª página.

Se recomiendan los géneros que expende la casa *Muntaner, Sindicato 2 á 10* por su bondad y baratura.—Grandes surtidos de novedades para señora y caballero.—Especialidad en artículos para el Clero.

Tienda nueva de San José

DE IGNACIO FIGUEROLA—JAIME II. 14

Hallará el público un surtido completo en Premios yutes, alfombras, sábanas, mantas de lana y de algodón, cortinajes visillos, tiras bordadas, telas para colchones, colchas blancas y colores. Géneros de punto, camisetas, calzoncillos, medias y calcetines. Pañolería de todas clases. Especialidad en telas algodón para camisas de señora y todo cuanto requiere para equipos de novia.

Especialidad en telas blancas

La casa que vende más barato—Tienda nueva de SAN JOSÉ

NOTICIAS

De las Provincias:

Según dice *La Correspondencia*, la colonia española residente en Fernando Póo está bastante alarmada con el anuncio de la próxima llegada de los deportados cubanos, que parece han llevado allí la fiebre amarilla.

Es de suponerse tomarán disposiciones sanitarias y se dispondrán cuarteles donde alojar las tropas encargadas de custodiar á los deportados.

Desde las prisiones militares de los Docks, ha sido elevada á la Reina una exposición firmada por los deportados filipinos Pascual H. Poblete, Moisés Bazón, Tomás G. Rosario, Julián Navol, Paulino Zamora, Pedro Flores, Quirico Sánchez, Pedro Alvarez, Florancio Antonio, Jerónimo de Jesús, Juan Peña, Deogracias Fejardo, Dionisio Santiago, Victorio Latiaga, Victorio Lanza y Rifo de Jesús.

En la instancia hacen presentes los beneficios intelectuales, morales y materiales que deben á la invicta y nobilísima España, su cariñosísima madre, y dicen que todos y cada uno han permanecido y permanecen siendo hijos fidelísimos de ella, de tal manera que se hallan siempre dispuestos á vivir y morir por y para tan augusta matrone.

Después de hacer constar esto, suplican que se les conceda la gracia de indulto, y si por ahora esto no fuese posible, la conmutación de la deportación que sufren por la de cambio de residencia en Barcelona, Madrid ó en otra capital cualquiera de la Península.

Cortamos de *El Orden*, de Sevilla: «El sabio catedrático de Historia Natural de esta Universidad señor don Serafín Sanz y Agud, ha descubierto un remedio contra la filoxera, tan seguro de fácil aplicación.

Consiste sencillamente en sembrar ajos en las proximidades de la vid filoxerada, pues tan luego como empieza á desarrollarse esa hortaliza se obtiene la curación de la planta atacada de un modo visible, rápido y eficaz.

También se obtiene la curación poniendo un puñado de dientes de ajo en las raíces de la vid filoxerada.

Lo barato y facilísimo del procedimiento descubierto por el señor Sanz y Agud, después de practicar numerosos ensayos, recomiendan eficazmente su aplicación, con lo que la riqueza vitícola se vendrá á salvar de una ruina tan próxima como grave y lamentable.

Reciba el estudioso señor Sanz y Agud la más cumplida enhorabuena por haber descubierto un verdadero y práctico remedio contra la terrible plaga de la filoxera.»

De la Capital:

Por Real orden del Ministerio de Fomento, se ha desestimado el recurso de alzada interpuesto por el ayuntamiento de Mahón en contra de la providencia dictada por el señor Gobernador civil de esta provincia, en virtud de la cual impuso la obligación de incluir en sus presupuestos ciertos haberes para el profesor de gimnasia de aquel Instituto, D. Francisco Ferrer Mitaina.

Por este Gobierno de provincia se ha encargado á los alcaldes de los pueblos de esta provincia, guardia civil y demás dependientes de autoridad que de la suya dependan, la busca y captura de los presos José Mota Fernández y Manuel Crespo Sanchez, fugado el primero de la cárcel de Marbella y el segundo de la de Villatoro, en la noche del 25 al 26 de Noviembre último.

El día 5 del actual á las doce de su mañana tendrá efecto en la planta baja de la Delegación de Hacienda de esta provincia la 2.ª subasta de una caballería menor, un carro y guardaciones apressedo con tabaco de contrabando por la fuerza de carabineros en la carretera de Campos.

La subasta se verificará en un solo lote bajo el tipo de 47 pesetas menos el 25 por ciento de rebaja.

En el Cuartelillo de la Casa Consistorial se hallan á disposición del que acredite ser su dueño un manojó con seis llaves encontrado en la vía pública.

El vapor *Bellver* salió á las cinco de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, carga y el siguiente pasaje:

D.ña Francisca Nicolau, doña Margarita Cabot, don Pedro Ignacio Fernández, doña María Pou, don Pedro Carasch, don Pablo Rodríguez, doña María Roselló, don Pedro Oliver,

doña Esteva Gutierrez, don Benito Vicens, don José Sabater, don Damián Ramón, un capitán, doña Valentina Tauler, don José Español, don Pedro Taltavull, don Miguel Pomar, don Francisco Ibarra, don Miguel Muntaner, don Jaime y don Antonio Fuster, don Jaime Cirer, doña Francisca García, don Domingo Rodríguez, don Juan Daut, don Pedro J. Santandreu, don Bartolomé García, don Francisco Vicens, don Nadal Ferrer, don Francisco Adrover, don Benito Fuster, un sargento y su esposa, don Pablo Munar, don Guillermo Dayá, don Sebastián Pons, don Antonio Tortella y don Miguel Fortez.

Ayer por la mañana se perdió un billete del Banco de España de 50 pesetas en las cercanías del Banco. La persona que lo haya encontrado y quiera entregarlo en la librería de Guasp será gratificada.

El movimiento que ha tenido la enfermedad variolosa en esta ciudad durante la tercera decena del finido mes de Noviembre fué como sigue:

Existencia de atacados de la decena anterior, 172.

Invadidos dentro de la tercera; 12 vacunados y 14 sin vacunar en el distrito de la Catedral, total 26; en el distrito de la Lonja, 13 vacunados y 16 sin vacunar, total 29. En conjunto 55 nuevas invasiones.

Curados durante la decena, 53 en el distrito de la Catedral y 22 en el de la Lonja, total 75.

Fallecidos, 3 en el primer distrito y 5 en el segundo, total 8.

Existencia en el día de ayer, 144.

Ayer tarde cesó de verter sus aguas al mar el torrente la Riera. El de Barba trae todavía un cuantioso caudal, sobrante de la fuente de la Villa.

Los gastos ocasionados por las obras que la Comisión Provincial verificó por administración durante el mes de Octubre último ascendieron á 1.408'17 pesetas, repartidos en la siguiente forma: en la Casa Misericordia, 181'81 pesetas; en el Hospital, 935'44 pesetas; en el Teatro, 105'34 pesetas y en la Inclusa, 185'58 pesetas.

El depositario de fondos municipales de Sineu ha publicado en el *Boletín Oficial* de esta provincia la cuenta correspondiente al primer trimestre del actual año económico.

Los respectivos fiscales militares de los regimientos regionales de estas islas llaman por edictos á los reclutas, Juan Torres Bonejam, de Ciudadela, Francisco Picó Aguiló, de Manacor y D. Antonio Homar Balle, de Algaida por no haberse incorporado á filas, el primero en el regional núm. 1 y los otros al núm. 2.

Véase en qué forma ha juzgado, el acreditado periódico de Madrid *Boletín Musical*, la última composición de nuestro amigo D. Bartolomé C. Perelló, músico mayor de este regimiento regional núm. 1.

«Todas las bandas militares de Madrid tocarán en breve *El Nuevo Guerrero*, notabilísimo paso-doble escrito expresamente para tambores y cornetas, por el distinguido y benemérito músico mayor del Ejército don Bartolomé Perelló.

La partitura es acabada en su género, y el efecto que la obra produce en el ánimo, es por todo extremo simpático y entusiasta. Como obra de carácter militar, el conjunto es patriótico, magistral, completo.

Pronto se anunciará á la venta; entre tanto proporcionaremos la partitura manuscrita á los músicos mayores de Madrid que no la tengan todavía en su repertorio.»

Celebramos que el colega madrileño dedique tan lisonjeras frases á nuestro paisano, de cuya composición musical nos ocupamos favorablemente cuando la estrenó la banda que tan acertadamente dirige.

Ayer por la tarde, en la iglesia del Socorro, empezó solemne oración de Cuarenta Horas en honor de la Purísima Concepción.

Hasta el día 9 de Enero próximo á las cinco de la tarde en el Gobierno civil de esta provincia y en la Alcaldía de Andraig se admitirán proposiciones para la subasta que ha de tener efecto para contratar la conducción diaria de ida y vuelta á caballo ó en carruaje de la correspondencia entre esta ciudad y la nombrada villa. El tipo máximo que ha de tenerse en cuenta para dicha subasta será de 650 pesetas anuales. El pliego de condiciones, está de manifiesto en las dos nombradas oficinas y además en la de Correos de esta ciudad.

El día 14 del expresado mes de Enero tendrá efecto la apertura de los pliegos presentados, á las dos de la tarde en el despacho del Gobernador civil.

Bibliografía

La *Revista Crítica de Historia y Literatura*, correspondiente al mes pasado, publica el siguiente sumario:

Notas críticas.—J. Villamil y Castro: Fuegos municipales de Santiago, de A. López Ferrero.—E. Cotarolo: Antología de poetas líricos castellanos, de M. Menéndez y Pelayo.—W. Webster: *The Last after the Armada*, de M. A. S. Hime.—Comunicaciones y noticias.—E. Fagnan: Manuscritos árabes españoles.—R. Mitjana: Teatro lírico español, V.—A. Martínez Salazar: Los monjes de Galicia en la Edad Media (con documentos).—Noticias.—Notas bibliográficas.—Libros.—Revistas.—Amena literatura.—Webster: Don Quijote, de Shelton.—R. D. Parés: Notas catalanas (Cronica Pirenaica).—J. R. Múñiz: El Pantón de Tenorio.—Echegaray en París.—Juegos florales.—Libros recientes.—Rev. de la prensa diaria.—Noticias.

El título de los trabajos y las firmas que éstos llevan al pie valen tanto como el mejor elogio que pudiera hacerse de ellos.

×

La revista ilustrada de la producción nacional española titulada *Artes Hispania* dedica su último número á los establecimientos de don Pedro Domeneq, de Jerez de la Frontera.

Contiene preciosas ilustraciones de las bodegas y demás edificios de aquella renombrada casa productora de vinos, así como vistas de las fincas y terrenos en que se cultiva la vid.

Publica también una carta de don Francisco Silvela dirigida al director de la Revista señor Greiner.

La importancia de la casa productora de vinos de don Pedro Domeneq, bien merece la distinción de que ha sido objeto, y el que de ello tuviese alguna duda se convencerá fácilmente leyendo el último número de la *Revista Artes Hispania*, en donde se detalla la historia del establecimiento, la bondad de sus productos, la fama de que goza y el esmero empleado en su fabricación.

La universalidad del vino, los medios de conocer el jerez, los hombres de la casa Domeneq, la casa Domeneq considerada como almacén, cosechera, exportadora y destiladora; en suma, toda su historia, son los asuntos de que se ocupa el último número de la indicada revista, cuya lectura hace comprender la importancia que la casa productora de vinos de don Pedro Domeneq ha adquirido en el mundo industrial.

Las partes tanto material como literaria de *Artes Hispania* pueden competir ventajosamente con las mejores producciones artísticas. No causándose el lector ni el curioso que busca únicamente en los libros el recreo de la vista contemplando los grabados, puede tener una idea clara de lo que es la casa Domeneq, perfectamente descrita y perfectamente copiada en el último número de esta publicación.

×

El último número del *Boletín Comercial*, semanario jurídico, industrial y de comercio, repartido ayer, es muy recomendable por todos conceptos: por su esmerada impresión, por los grabados que contiene y por su utilidad práctica. Lo principal del número son las revistas de los mercados de Costig, Campos, Esporlas, Felanig, Inca, Lluchmayor, Manacor, Muro, Porreras, Sencellas, Sineu, Santanyi, Valdemosa, Palma, Ibiza, Barcelona, Valencia, Cetta y otros.

Además publica otros trabajos no menos interesantes y curiosos.

Recuerdos mallorquines

Día 2 de Diciembre

1642

Llegaron 23 galeras con el príncipe Médici, el cual no desembarcó esta vez. El día 4 entraron cinco galeras españolas. Dijose que venían en busca de las florentinas para que volvisen, de orden del Rey, al punto de su salida. El mismo día 4 se marcharon, quedando las españolas en el muelle para embarcar provisiones.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en el Socorro: exposición á las seis y media. A las diez y media misa mayor. Al anochecer, rosario, novena, estación y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, por la noche, se hará un ejercicio muy devoto.

Visita á la Certe de María

A la Virgen de los Desamparados, en el Socorro.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Firma de S. M.

Madrid 1 a las 12'40 t.

La Reina ha firmado el nombramiento de jefe de la Delegación de España en París a favor de don Guillermo Martí, que actualmente lo era de la de Tarragona.

Ha firmado también un decreto concediendo los honores de jefe de Administración al secretario del Gobierno civil de Baleares.

Cleveland, Cuba y España

Madrid 1 a las 5'40 t.

De Nueva York han telegrafiado que el periódico World publica un artículo que dice que Mr. Cleveland estudia un proyecto para declarar la independencia de Cuba bajo el protectorado de los Estados Unidos, Inglaterra y España.

Afirma también que la comisión mixta de diputados y senadores, prepara el correspondiente proyecto en aquel sentido, que caso de aprobarse se incluiría en el mensaje del presidente Cleveland.

De Manila.—Noticias oficiales

Madrid 1 a las 5'40 t.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama de Manila. Da cuenta ligeramente de las últimas operaciones realizadas y para desmentir ciertas apreciaciones de la prensa extranjera, dice que las líneas telegráficas y telefónicas comunican libremente. Añade que las tropas consiguen diariamente señalados triunfos.

Fabra.

Boletín metereológico

Día 1 de Diciembre a las 9 de la mañana

Table with weather data: Barómetro, Termómetro seco, Idem húmedo, Máxima en 24 horas, etc.

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial

El número 4659, correspondiente al día 1 de Diciembre, publica: Varias circulares del gobierno civil de la provincia. Real orden, copiada de la Gaceta del 26 de Noviembre, declarando limpias las procedencias de Egipto. Anuncio de la Delegación de Hacienda. Estado expresivo de los gastos causados durante la última semana en las obras que el ayuntamiento de Palma hace por administración.

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

Habiéndose recibido en esta Sucursal las carpetas provisionales de las Obligaciones del Tesoro sobre la renta de aduanas, desde esta fecha, podrán los Suscriptores cangear por estos sus respectivos resguardos.

Trasporte de Cerdos

Por el trasporte de cada cerdo de industria

Cuarenta céntimos de peseta

Por cada ídem de particular

Cincuenta céntimos de peseta

Por cada lechona que no exceda de 12 kilos

Doce céntimos de peseta

Sin propinas ni compromiso alguno

Los carruajes que prestarán servicio bajo dichas condiciones estarán situados frente al Oratorio de San Antonio (Plaza de San Antonio.)

ESTADISTICA

Indicaciones verificadas en los barómetros

Nacimientos:

Día 29.—Varones 2.—Hembras 1.

Matrimonios:

Día 29.—Ninguno.

Defunciones:

Día 1.—Paula Bosch Pujol, 2 años, Arrabal, viruela. Margarita Castañer Perales, 1 año, c. de Santany, viruela.

Hospital provincial:

Día 1.—Entradas, 4: 1 varón y 3 hembras.—Altas, 3: 2 varones y 1 hembras.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay cirrus y nimbus a gran distancia.

Id. del horizonte.—Calimoso y cargado.

Dirección del viento.—Primer cuadrante.

Estado de la mar.—Llana del viento y tendida del tercer cuadrante.

Buques a la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Acaeció el orto estando cubierto el cielo y el horizonte, la mar tranquila y soplando al primer cuadrante la ventolina. Cubierto estuvo todo el día pero durante la tarde se cayó mucho por el S. O. y estuvo amenazando llover; al ocaso continuaba lo mismo.

Noticias.—Entraron los vapores Unión, Miguel M. Pinillos y el Cabrera. Salieron el Bellver y el Miguel M. Pinillos.

Buques fondeados:

Día 1.

Vapor español Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 23 trip. pas. y efectos. De Ibiza y Alicante.

Vapor español Cabrera, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. De Cabrera.

Vapor español Miguel M. Pinillos, de 2124 ton., matrícula de Cádiz, cap. D. A. Fanreguizan con 52 trip. y efectos. De Barcelona.

Pallebot ruso Kursemucks, de 265 ton., matrícula de su nación, cap. D. J. Muzneck, con 8 trip. y carbón. De Newcastle.

Buques despachados:

Vapor español Lulio, de 405 toneladas, matrícula de Palma, cap. D. P. Aulet, con 27 trip. pas. y efectos. Para Ibiza y Valencia.

Vapor español Bellver, de 788 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 31 trip. pas. y efectos. Para Barcelona.

Vapor español Salvador, de 59 ton., matrícula de Málaga, cap. D. José Such, con 14 trip. y su equipo. Para la mar.

Vapor español Cabrera, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. Para Cabrera.

Land español San Bernardo, de 40 ton., matrícula de Palma, cap. D. M. Albertí, con 7 trip. y efectos. Para Valencia.

Vapor español Mignel M. Pinillos, matrícula de Cádiz, cap. D. A. Fanreguizan, con 52 trip. y efectos. Para las Antillas.

Matecotes:

Día 1.—Resaca corticada para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Ovneras, 1.—Ovejas, 3.—Borrachos, 0.—Corderos, 49.—Cabras, 3.—Cegajos, 0.—Cabriles, 0.—Cerdeas, 23.—Cerdas, 18.—Lechonas, 0.

Volatería.—Gallinas, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.

—Patos, 3.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejoes, 6.

Boletín de comercio

Constitución de sociedades

Los señores don Luis Carlos Gil y don José Peletier Cercuda, han constituido en Madrid, una sociedad colectiva para dedicarse exclusivamente a la compra-venta de tejidos de seda, lana, hilo y algodón al por menor.

La duración del contrato será por seis años, a contar desde 10 de Octubre último.

La administración y uso de la firma social correrán a cargo de ambos socios.

X

Los señores don Luis Clot Junoy y don Luis Marqués Ruiz, han constituido en Barcelona una Sociedad colectiva para dedicarse a la representación de casas nacionales y extranjeras.

La gerencia y uso de la firma social correrán a cargo de ambos socios.

La duración del contrato escriturario será por seis años.

Quiebras

Por el Tribunal de comercio del Sena (París) ha sido declarado en estado de quiebra el Sr. D. Federico Comby, comerciante en carbo-nes y vinos.

Suspensión de pagos

En Madrid y ante el juzgado de primera instancia del distrito del Hospital, se ha presentado el honrado comerciante de aquella plaza D. Pascual Martín Casbas, en súplica de que se le declare en estado legal de suspensión de pagos.

Lecturas amenas

Notas de cocina

Manos de ternera fritas.—Se cocen en caldo ó agua; después se les quitan los huesos y se ponen en un adobo de pimienta, sal y un poco de vinagre; se escurren y rabozan en huevo batido y pan rallado para freirlas; después que tomen buen color sírvanse con perejil frito.

Besugo frito.—Debilamente estamado y libre de las espinas, se corta en rajas no muy gruesas y se pasan por harina. En una sartén con aceite bien caliente, se fría como cualquier otro pescado y se sirve rociado con zumo de limón.

X

Modo de apagar rápidamente los incendios de petróleo

Schlumberger ha propuesto un medio práctico a la Sociedad de Higiene para evitar los incendios en las tiendas donde se vende el petróleo y en los almacenes de esta materia combustible.

Este medio consiste en tener siempre en los locales una bomba ó damajuana con amoniaco, y cuando ocurra un incendio romperla y salirse enseguida. Los vapores del amoniaco, dice Schlumberger, detienen inmediatamente el incendio, y se apaga.

Hé aquí una precaución que deben tener siempre los almacenistas de petróleo y los drogueros en las cuevas y habitaciones donde existen materias combustibles.

Conservación de los melones

Más de un año pueden éstos conservarse en perfecto estado, eligien to los más sanos, y después de limpiarlos perfectamente, se los recubre con papel de algodón sin cola, y hecho esto, se los guarda entre yeso bien molido y seco dentro de una caja ó barrica que cierre bien, procurando que los melones no se toquen unos á otros y que todos los huecos que entre sí dejan queden perfectamente llenos de yeso.

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES PUBLICOS

Table with public values: Madrid 1 de Diciembre a las 4 t., 4 por 100 interior perpétuo, etc.

Ultimas noticias

de la madrugada

TELEGRAMAS

Una visita

Madrid 1 a las 7'30 n.

Una comisión compuesta de individuos de la Asociación de la prensa, ha visitado hoy al señor Navarro Reverter para interesarle a favor del indulto general de los delitos de imprenta.

El señor Reverter hizo grandes elogios del apoyo patriótico y desinteresado que le prestó la prensa en la cuestión del empréstito, y acogió con entusiasmo la idea del indulto, ofreciéndose a apoyarla.

La comisión visitará también al señor Cánovas.

Los estudiantes de Madrid.—El empréstito.

Madrid 1 a las 10'35 n.

La policía ha disuelto á varios grupos de estudiantes que se habían apostado en la calle del Arrenal con actitud hostil sin que hayan ocurrido ningún percance desagradable.

El empréstito excede de 343 millones más el 92 por ciento de la cifra total.

La Epoca en su número de hoy niega terminantemente los rumores de crisis que se propalaron últimamente.

El jueves habrá Consejo de Ministros.

El señor Sanchez Toce se posesionará mañana de la Alcaldía de Madrid.

Noticia de Cuba

Madrid 1 a las 11 n.

Habana.—El general Weyler ha establecido su campamento en Arroyo Manso á 7 kilómetros de los Palacios.

El primer acto del general fué ceñirle la faja al general Hernández de Velasco, á quien encargará el mando de una brigada compuesta de batallones de los regimientos de la Reina, del Rey, del Infante, de Castilla y dos piezas de artillería.

Se ordenará practicar una operación sobre las Lomas de Palacios que está completamente en ruinas y sus habitantes sufren gran miseria.

El general Weyler ha autorizado á las tropas para cojer frutas del campo y repartir dinero entre los niños desnudos y hambrientos.

El aspecto de los habitantes inspira compasión.

El general Weyler ha multado al alcalde por faltar á la higiene, y ha dictado medidas de saneamiento. También trata de establecer un hospital.

Las columnas no encuentran á las partidas pero se espera que las encontrarán.

Palacios está infectado de calenturas tifoides, siendo muchísimos los atacados.

Fabra

Pasatiempos

La mujer de Gedeón se dedica á hacer trajectos para niños. —¿Para quién son esos trajes?—le pregunta una amiga. —Para mis hijos, si llegara á tenerlos. —¿Y si no los tuviera usted? —Serían para mis nietos.



Ferrocarriles de Mallorca

Servicios de trenes para viajeros que regira desde el día 10 de Octubre. De Palma á Manacor y la Puebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde. De Palma á Inca, á las 1'15 tarde. De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde. De Lapuebla á Palma, á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde. De Inca á Palma, á las 6'40 mañana. De Manacor á Lapuebla, á las 5'30 tarde. De la Puebla á Manacor, á las 5'45 tarde. Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.



Vapores Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (vía Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (vía Alcudia).

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (vía Alcudia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sóller), y de Mahón (vía Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (vía Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde.

De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Ferías de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. María. Mayo: Domingo 3, Sineu (Fira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijous bó). Domingo 10, Sóller y Felanig. Domingo 17, Sencellas. Domingo 20, Manacor y Binisalem. Julio: Lunes 20, Felanig. Sábado 25, Manacor. Agosto: Domingo 16, Sineu. Viernes 28, Felanig. Septiembre: Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanig. Martes 29, Lluchmayor. Miércoles 30, Lluchmayor, fins Octubre: Domingos 4, 11 y 18 Lluchmayor. Domingo 25, Inca y Felanig. Noviembre: Domingo 1.º y 8, Inca. Viernes 13, Lapuebla. Sábado 14, Alcudia. Domingo 15, Muro y Pollensa. Jueves 19, Inca (Dijous bó). Domingos 22 y 27, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, Puntos de parada, HORAS (Salida, Llegada). Lists destinations like Andraig, S. Arracó, Capdallá, etc.

Hojas del Calendario

DICIEMBRE

Luna nueva el 4. Oto. creciente el 11. Sale el sol á las 7'02. Pónese á las 4'37.

HOY

2

1825.—Nace, en el Brasil, el emperador Don Pedro II de Alcántara.

MIÉRCOLES

336 | Santas Bibiana y Elisa vírgenes mártires y San Lope obispo

DICIEMBRE

Luna nueva el 4. Oto. creciente el 11. Sale el sol á las 7'03. Pónese á las 4'37.

MAÑANA

3

1840.—Nace en Jerez de la Frontera el eminente actor Antonio Vico.

JUEVES

337 | San Francis | 29 co Javier y san Maarra mártir

Ultimas noticias

TELEGRAMAS

«El Imparcial».—Temporal.—Derrota.

Madrid 1 á las 10'30 m. (Urgente.)

La suscripción de El Imparcial asciende esta mañana á 503.460 pesetas.

En las Palmas reina desde hace algunos días un fuerte temporal, que ha ocasionado ya varios naufragios. Hasta ahora se registran cinco naufragios.

Los rebeldes de la frontera del Brasil han sido derrotados.

Una Real orden

Madrid 1 á las 10'30 m. (Urgente)

La Gaceta de hoy publica una Real orden del ministerio de la Guerra dirigida al alcalde de Palma aceptando el ofrecimiento de los médicos municipales de servir gratuitamente á los soldados de guarnición en esta plaza. Además dá las gracias por tan patriótico ofrecimiento en nombre de S. M. la Reina, del Gobierno y del Ejército.

Atentado de los rebeldes

Madrid 1 á las 10'30 m. (Urgente)

Habana.—Telegrafian diciendo que las últimas operaciones no ofrecen interés.

El sábado colocaron los rebeldes una bomba de dinamita en la línea de Matanzas al pasar el tren militar. El fondo del

coche, que era blindado, quedó destrozado completamente. A pesar de esto, solo quedó un soldado herido.

La escolta tiroteó después á la partida, consiguiendo ponerla en precipitada fuga.

Particular de Manila

Madrid 1 á las 10'40 m. " " 10'45 "

Un despacho particular de Manila que acaba de recibirse da cuenta de que el general Blanco ha suspendido al Gobernador civil de Cagayan, siendo muy probable que sustituya á otros empleados por jefes militares.

El teniente Mendoza con quince soldados salió en descubierto por el camino de Cavite, siendo sorprendido por una partida compuesta de más de trescientos rebeldes.

Nuestros soldados se batieron con heroísmo durante más de dos horas, al cabo de las cuales acudió en su auxilio el capitán Cabrera con algunas fuerzas, consiguiendo que el enemigo huyera.

Nosotros solo tuvimos una baja. El Arzobispo de Manila ha llamado á los coadjutores indios de las parroquias del campo.

Las exigencias de las operaciones han obligado que en Cavite solo quedara un batallón para la defensa de dicha provincia.

Los súbditos chinos dan continuamente pruebas de afecto á España auxiliando á nuestras tropas.

Los rebeldes maltratan con frecuencia los chinos que encuentran á su paso.

Ultraje á la bandera española

Madrid 1 á las 11'30 m.

Dicen de Nueva York que el argumento de la ópera que se cantaba anoche en el teatro Jameson exijía que se desplegara la bandera española, y, al efectuarlo, el público la silvó estrepitosamente.

Más noticias de Manila

Madrid 1 á las 1'10 t.

Las noticias que se han recibido de Hong-Kong alcanzan tan solo al día 27 de Noviembre último, careciendo por completo de interés.

Desde la derrota sufrida por los rebeldes en la provincia de Noveleta, el general Blanco ha establecido frente á dicha provincia un campamento en regla defendido por doce cañones.

El general Blanco ha enviado tropas á Zambales, Battan é Ilocos, en cuyas provincias han aparecido varias partidas incorrectas.

Se ha confirmado que en los últimos encuentros sostenidos con los rebeldes éstos tuvieron enormes bajas.

Se teme que en el mes actual, con motivo de efectuarse la recolección de la cosecha de arroz, se alcen algunas provincias del Norte de Luzón.

Fabra

De la Capital:

A eso de las once de la mañana de hoy dos operarios que estaban trabajando en una de las zanjas abiertas en las inmediaciones de la fortaleza de la Torre d'en Pau, han sufrido un percance que hubiese podido tener funestas consecuencias, á causa de haberse derribado una de las paredes laterales de la zanja, quedando sepultados entre sus escombros pudiendo ser salvados por hallarse otros operando cerca de ellos que acudieron inmediatamente á prestarle los auxilios y extraerles de dentro de la prisión en que se estaban encerrados.

Según un telegrama recibido hoy en el Gobierno civil, se han declarado tres casos de viruela en Villacarlos (Mehón).

En el Hospital Militar de aquella ciudad, existen también algunos atacados.

Por esta Delegación de Hacienda ha quedado acordado el pago de la mensualidad de Diciembre á la clase pasiva que lo tiene asignado en la Pagaduría de Hacienda de esta provincia en la forma que á continuación se expresa:

Día 1.º y 2.º Retirados de guerra y marina.

Día 3. Pensiones remunerativas, Regulares, exclaustrados, Jubilados y Cesantes.

Día 4.—Monte pío Militar y Civil.

D. Francisco Cavallé, primer teniente del regional núm. 1, Juez encargado de la instrucción del oportuno expediente, cita y llama y emplaza al mozo de remplazo de 1893 Agustín Medina Bonet, para que en el término de 30 días comparezca ante su presencia á responder con de los cargos que contra él tiene formulados, apercibimiento de mayores males en caso de no efectuarlo.

Ayer se declaró un nuevo caso de viruela en la villa de Maris.

ESTOMAGO ARTIFICIAL. Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el ESTOMAGO ARTIFICIAL. (4 polvos del Dr. MOREY), destruyendo en breves días las dispepsias, gastralgias y catarrós gástricos, como á diario lo certifican miles de curados agradecidos.—Caja, 750. Moreno Miquel, Arsenal, 2, Madrid.—Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona, y en todas las farmacias y droguerías del mundo. Depósito en Palma, farmacia de las Coñías.

Catarros, BRONQUITIS CRÓNICAS Y TOSES PERTINICES. Se curan con el licor fret Rover, aprobado y recomendado por la Real Academia de Medicina de Palma. Depósito general: Farmacia de las Coñías. Cuatro reales frasco.

La Corsetería Parisièn de la calle de Colón, 17, 2.º, se ha trasladado á la calle de MOREY-24, 2.º. Donde se continúa haciendo los Corsets de acañon, desde 10 pesetas en adelante, en forma parisièn. Corsets para novias, forma Emperatriz, Maria Antonieta, etc., e c. Corsets fajados para reprimir la obesidad y dilatación del estómago, para sostener el bajo vientre. Corsets para defectuosas y embarazadas. Fajas unilaterales, biogástricas, para partes difíciles y peligrosas, para sobrepeso y demás clases de formas conocidas. Fajas ventrales para caballero. Corsets para niñas, desde 5 pesetas, y bebés, desde 3 pesetas. Nota.—Mandan o las medidas se hacen encargos para fuera. En el comercio de Don Miguel Matas—Colón, 17—pueden ver expuesto el maniquí con el corset puesto.

ESTOMAGO É INTESTINOS. Todas las enfermedades del ESTOMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA. Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrínsecos, Vientos abdominales, Catarrós del estómago, Diarreas, Convulsiones difíceles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos. Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Penitènci, 31; BARCELONA. Depósito en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Sureda y Llisteras.

¡Ya está aquí! El turroneo de Jijona Francisco Garcia con su acañonado y variado surtido de tarrones jijona, alcaute, yema, nieve imperial, especial (nueva elaboración de este año) y negro, peladillas de Alcoy, peladillas garrañadas, piñones, anis, cascás de Valencia, pasteles de goria, patatas de Málaga, calabacete, etc., etc. No lo olviden sus numerosos parroquianos y el público en general. Francisco Garcia está este año en el sitio de costumbre, calle de Jaime II, número 3, frente á la casa «Singer».

Turrones Vicente Barrachina, el turroneo que cada año viene á Palma con dulces y turrones para las próximas fiestas, ha traído en esta ocasión un extenso y variado surtido de turrones de todas clases, de gijona, alicante, yema, nieve, imperial, especial, negro y cuantas clases se conocen. Además puede ofrecer piñones, peladillas de Alcoy, garrañadas, anis, Bataías de Málaga, calabacete, cascás de Valencia, tortas riquísimas y otros dulces de fabricación especial. Hay que tener en cuenta, además de la calidad superior de todos los artículos, su baratura, pues una libra solo cuesta seis reales. No equivocarse: calle de la Unión, número 2. 6 REALES 6 Turrones legítimos DE GIJONA. Manuel Sirvent y Garcia, el turroneo que cada año viene á Palma con dulces y turrones para las próximas fiestas, ha traído en esta ocasión un extenso y variado surtido de tarrones de todas clases: de gijona legítimos, alicante, yema, nieve, imperial, especial, negro y cuantas clases se conocen. Además puede ofrecer piñones, peladillas de Alcoy, garrañadas, anis, Bataías de Málaga, calabacete, cascás de Valencia, tortas riquísimas y otros dulces de fabricación especial. Hay que tener en cuenta, además de la calidad superior de todos los artículos, la baratura.

Turrones legítimos de Gijona 19-San Nicolás-19 Frente á Losada y Barnils.

Para Barcelona América. Admitiendo carga á flete y pasajeros. Para informes y despacho, Bernardo Estala, Marina 62, frente al Cuartel de Caballería. Billar. Tanto se vende como se alquila uno en buen estado y con todos los accesorios correspondientes. Informarán en esta imprenta.

La Fosfatina Falières. PHOSPHATINE FALIÈRES. constituye un alimento completo, de los mas agradables y de fácil digestión. Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que produzca el crecimiento de los niños. PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS. En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Café á domicilio. por el cual podrá el público que quiera beber un excelente café recibido diariamente en su casa, sin aumento de precio siempre que sea dentro del casco de la población, la cantidad mínima que se desee y á la hora precisa que se nos señale. El público que compra tiene derecho á estar bien servido por eso estudiamos siempre la mejor manera de poder complacerle en comodidad y baratura. J. Mulet y Coll—Miñonas 5 y 7. Se desean corresponsales para algunos pueblos de la isla.

La Alfombrera TIENDA SOBRE LA MURALLA Gran Fábrica de Alfombras. Toda clase de alfombras de yute á precios reducidos. Alfombras dibujos escogidos á precios más baratos que las esteras de esparto y de pita. Desde 2 reales el metro en adelante. Colocañón á domicilio gratis. Tela sacco de almendrón á 0'95 pesetas el kg. Sacos hechos á 1 peseta el kg. Oficial barbero. Se necesita uno en el salón de Pallar que sepa su obligación, Luz, 8.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR. es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entorpecimiento serio y repulsivo, ó quitarse el importante vello que sombras la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró. FRASCO 10 REALES. Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. B. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

A los anunciantes. En esta imprenta se ha recibido un numeroso surtido de grabados para anuncios con emblemas de todas las profesiones. GRABADOS INÚMERALES. PALMA imprenta de ALONGUET y Muntaner.

NI MÁS CASPA, NI VANA NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA. El Tricótero Padró. que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. B. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

ESQUELAS MORTUORIAS DE TODAS CLASES. Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños. Única casa en Palma que se confecciona tarjetas negras con la impresión dorada. Papel de numerosa variedad. Amengual y Muntaner. Conquistador, 30.—Cadena, 2.

Podese preparar si mismo e com grande economia, A AGUA MINERAL analoga ás aguas naturales com os COMPRIMIDOS DE VICHY GÁSRICOS. Preparados com os Saes extractos das Cebres AGUAS DE VICHY Fontes do Estado Francez. Georges FROST & Co, Avenue Victoria, PARIS. CARRERATALLA DE VICHY, PARIS—CHASSINUS & Co, PARIS. En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.